

LYON 6E Association

Aide aux migrants : la solidarité autour d'Illir, amputé d'un orteil

La situation d'une dizaine de migrants albanais, installés sous des tentes, dans le square Inkermann (6^e), à l'angle formé par la rue éponyme et le cours Lafayette a ému en particulier une association mais aussi des habitants du quartier qui leur sont venus en aide.

« Au cours d'une maraude, il y a 2 à 3 semaines, nous avons découvert ce campement de migrants albanais dont un des membres, Illir Kepi, avait plus particulièrement besoin d'aide », confie Philippe et Jean-Claude, deux bénévoles, animateurs de l'association Espoir (Être solidaire des personnes oubliées et isolées dans la rue).

Illir Kepi, détenteur d'une attestation de demandeur d'asile, leur explique alors la situation, avec l'aide d'un de ses compagnons d'infortune, Dori Kasa, et les quelques mots de français acquis par ce dernier depuis trois ans



Square Inkermann, une partie du groupe de migrants albanais, avec, 2^e à gauche, Dori et son fils Erden, puis Illir avec son pied bandé et, à droite, Jean-Claude et Philippe de l'association Espoir.

Photo Progrès/Christian SALISSON

qu'il est en France.

« Illir, diabétique, a quitté l'Albanie pour se faire opérer en France, car, chez lui, on le menaçait d'une amputation de la jambe alors qu'à l'hôpital Édouard-Herriot, où il a été pris en charge, il a suffi de lui couper un orteil ».

Les bénévoles de l'association Espoir, immédiatement, viennent en aide à l'infortuné Illir, l'accompagnent dans ses déplacements à l'hôpital et pour qu'il se procure les médicaments nécessaires en pharmacie, pour obtenir un abonnement TCL à prix

réduit – réglé pour 2 mois par l'association – afin qu'il puisse se rendre à ses soins. Il a aussi pu obtenir des attestations pour des repas gratuits au restaurant social de la Ville, via la Maison de la métropole pour les solidarités actives, ainsi qu'auprès de l'AR-

mée du salut.

Dori explique, dans le froid matinal de ce 31 décembre, que « la solidarité s'est exprimé aussi grâce à des habitants du quartier qui nous ont apporté quelques provisions. Ou qui, régulièrement, s'inquiètent de notre sort. »

Dori, lui, vit aussi sous la tente avec Denada, son épouse, sa fille, Gioia 5 ans, scolarisée à l'école maternelle Laurent-Mourguet, rue des Petites-Sœurs (3^e) et son fils, Erden, 2 ans, en crèche à Vaulx-en-Velin. Ils sont, eux, en France depuis 3 ans et ont déjà campé à Fourvière, puis récemment au square Jeanne-Jugan avant qu'il ne soit fermé, il y a quelques semaines.

Dori était cuisinier et Denada, coiffeuse, dans leur pays qu'ils ont quitté à cause « des conditions de vie difficiles, parfois dangereuses », disent-ils.

De notre correspondant local, Christian SALISSON

Contact : Jean-Claude, association Espoir, 35 avenue Maréchal Foch, à Sainte-Foy-Lès-Lyon

LYON 9E

Échecs : Guillaume Lamard remporte le tournoi international



Guillaume Lamard (au centre, avec l'écharpe) a battu les deux favoris du tournoi, deux grands maîtres internationaux russes. Photo Progrès/Yves LE FLEM

Commencé jeudi 26 décembre, le 14^e tournoi international de Lyon, organisé par le Lyon olympique échecs (LOE), s'est terminé lundi 30 décembre par la traditionnelle remise des prix. Il aura fallu 9 rondes pour départager les 78 participants venus de France, d'Allemagne, du Maroc et de Russie. Dans l'Open A, regroupant les compétiteurs confirmés, le Cannois de 22 ans Guillaume Lamard a créé la surprise en battant les deux favoris, les deux grands maîtres internationaux russes, Ildar Ibragimov et Artem Iljin, respectivement deuxième et troisième du tournoi. Guillaume Lamard inaugure de la plus belle des façons son titre de Maître international obtenu il y a une semaine à Paris. Cyril Marzolo, licencié du LOE, fait honneur au club lyonnais en terminant à une belle 5^e place. Dans l'Open B, réservé aux joueurs classés à moins de 1 700 de Elo, le Villeurbannais Fabien Quintavalle remporte la compétition, tandis que Idiss Raffard décroche le prix Jeune. En avril 2020, le Lyon olympique échecs remettra le couvert en organisant une nouvelle compétition internationale.

89X17 - V2

LYON

Cinq pickpockets arrêtés pendant la nuit de la Saint-Sylvestre



Le centre de vidéosurveillance avait remarqué deux individus subtilisant des téléphones. Photo Progrès/Philippe JUSTE

Les pickpockets n'ont pas chômé la nuit de la Saint-Sylvestre et les équipages de police ont arrêté plusieurs individus. Vers 2 heures du matin, c'est un jeune SDF algérien de 16 ans qui a été interpellé à la station de métro Bellecour avec deux téléphones qui ne lui appartenaient pas. Il avait été repéré par les caméras de vidéosurveillance alors qu'il volait des portables dans les transports en commun.

Vers 3 heures, deux autres SDF, un Algérien de 16 ans et un Libyen de 15 ans ont été arrêtés place Bellecour avec trois téléphones et une carte bancaire d'une tierce personne. Police Secours avait été alertée par un piéton à qui on venait de prendre son portefeuille. Il a réussi à le récupérer mais le signalement qu'il a transmis au 17 a permis d'arrêter les deux pickpockets.

Placé des Terreaux, vers 2 heures, le centre de vidéosurveillance avait remarqué deux individus subtilisant des téléphones. Un équipage est allé sur place. A leur arrivée, les voleurs venaient de dérober une montre. Âgés de 16 et 17 ans et de nationalité libyenne et algérienne, ils ont été placés en garde à vue tout comme les trois autres adolescents. Quatre d'entre eux seront jugés ultérieurement.